

SIRIMIRI

A l paso que llevan las elecciones en nuestra ciudad, estamos viendo que el C. A. T. va a tener que anunciar las como número de fiesta veraniega... con fuegos artificiales.

Ayer se repitieron y hoy volverán a celebrarse, con gran contento de los alumnos del Instituto que disfrutan de unas vacaciones electorales que van a ser por lo largas casi navideñas.

Y a propósito de elecciones, en las de ayer abundaron los incidentes trágico-cómicos.

En los colegios del Instituto y Escuela de Artes y Oficios se dieron casos como el siguiente:

—Vine a votar?

—No, eso es muy lento. Venimos "a por el voto".

—Por el voto?

—Sí, firmaría y larguense. Nosotros nos encargamos de "esto".

—"Esto" era la democrática urna, que hubo de sufrir una indigestión de democráticas papeletas.

R ECONSTITUIDA "extraoficialmente", la mesa, se repitieron las escenas de este tipo:

—Camara... ¿Cómo te llamas?

—Pues, Fulanita de tal y... y... El segundo apellido no me acuerdo...

—Y—dictaminó el improvisado presidente— es igual: ¡Vota!

Así una y otra vez. Hasta, según nos dicen testigos presenciales, emitieron sufragio nulas de doce años.

Esto es algo más que Libertad, Igualdad y Fraternidad... Esto es la caraba!

DE LA VIDA OFICIAL

Por abandono de autoridad en el periodo electoral se ha solicitado la destitución del gobernador Sr. Artola

Enviándose telegramas en ese sentido al jefe del Gobierno y ministro de la Gobernación. - Las elecciones en los cuatro colegios donde se repitió la elección son un caso único en la historia electoral de Guipúzcoa.

LO QUE OCURRIÓ AYER

A la serie de atropellos cometidos durante el periodo electoral en Guipúzcoa y de los que ya dimos a conocer una pequeña parte, hay que añadir lo sucedido ayer en aquellos colegios donde había de repetirse la elección por haber sido anulada.

Las fuerzas del Frente Popular estaban divididas de tal forma que una serie de conversaciones dió lugar a la pública retirada del republicano Apraiz a fin de que los votos se adjudicaran en la repetición de la elección en algunos colegios al candidato socialista señor Amilibia.

Esto debió disgustar a los partidarios del candidato comunista y ya la lucha interna sobrevió.

Quien exigía se votase únicamente a los señores Ansó y Amilibia; quien no conforma con las decisiones adoptadas, pugnaba porque en la candidatura sólo existiese un nombre, el del candidato comunista.

SUCESOS

UNO QUE LE DA POR DISPARAR

Participan de Alcalá, que en la madrugada fué destenido el vecino de aquella villa, Pedro Zurutuza Elizalde, de cincuenta y dos años, por haber hecho desde la ventana de su casa sita en el barrio de Arriola, dos disparos de escopeta sobre un grupo de individuos que festejaban el triunfo electoral, con la debida autorización de la Alcaldía, sin que el hecho causara más daños que unos rasguños leves a Hilario Munduate Imaiz, de treinta y dos años, soltero y vecino de la misma.

El citado Zurutuza fué puesto a disposición del Juzgado con el testamento correspondiente.

APARECE UNA PISTOLA

Dicen de Hernani, que sobre las once horas del día primero del corriente, y en el kilómetro 15 de la carretera de Hernani a Goizuetta, fué hallada por los miembros del puesto de Pagoaga, una pistola marca "Usin", modelo 1918, calibre 6,35, con un cargador, sin que se supiera quién la había abandonado, habiéndose hecho entrega de la misma en el Juzgado municipal de Hernani, bajo el oportuno recibo.

ENTIERRÓ DE UNA VICTIMA

Ayer, a las siete treinta se celebró el entierro católico del fallecido don Eustasio Egozcue, que apareció el día anterior, muerto de tres balazos, en la carretera de Irún.

En el reloj de Ategorrieta se formó la comitiva fúnebre que siguió por toda la calle Miracruz hasta la de Tomás Gros y de ésta por la de Ibarzeta hasta el cementerio.

UNA VECINA IRASCIBLE

En la Casa de Socorro fué asistida de una erisión en el dorso de la mano izquierda María Pilar Echeverría, de 46 años, que vive en el piso cuarto de la casa número 10 de la calle Autonomía.

La lesión que sufría se la causó en riña con vecina Mammela Barreiro de 35 años.

UN CHOQUE

Francisco Pilar, de 36 años, casado, comerciante domiciliado en la calle de Princio, número 18, denunció que su coche BI-10312 fué alcanzado por el de la matrícula de San Sebastián 9943, causándole desperfectos en una de las aletas.

El auto de la matrícula de San Sebastián se dió a la fuga.

UN SUICIDIO

Comunican de Deya, que ayer, a las cinco y media se arrojó al paso del tren número 16 de los Vascongados en el kilómetro 18 del joven Ignacio Echave Elorza, de 20 años, vecino del caserío Soraluze Berri Sagarbié.

El convoy lo arrostró unos cien metros causándole la muerte instantánea, pues le fracturó la base del cráneo y la bóveda craneana.

UNO QUE NO ADMITE DISCULPAS

En Fuenterrabía José Santillán Maquíz, de 20 años, se encontró en el barrio de la Marina con Ascensio León Zubillaga, de 38. El primero pidió a éste perdón por haber llamado "loco" el día anterior durante el escrutinio y Leónuona le contestó con un bofetón.

Entonces se laron a golpes resultando ambos con lesiones leves.

UN IRASCIBLE

En Irún, en la Plaza de la República, Cruz Querejeta, pelotari, agredió a Manuel Azcarate y a Ignacio Romero Ojer causándoles heridas.

El primero de los agredidos tuvo que ser hospitalizado.

UNA NOTA DEL GOBERNADOR SOBRE LO OCURRIDO AYER

El gobernador civil, señor Artola, nos facilitó anoche una nota que dice así:

"Las violencias ocurridas durante la ma-

nana de hoy, merecen una explicación cumplida a San Sebastián y a la Prensa, a la que siempre recibo muy gustoso, cuando no me lo impiden deberes inaplazables, como los que me ocupaban cuando llegó hoy al mediodía. La indole restrictiva de la elección y su falta de trascendencia, ya que lo que en ella se ventilaba era un puesto de minoría entre fuerzas coaligadas, me indujo a creer que la presencia ostentosa de las fuerzas a la puerta de los Colegios habría de contribuir, más que a otra cosa, a dar la sensación de peligro máximo, cuya presencia no era lógico esperar. Mis precauciones consistían en disponer retenes de fuerzas a salir en caso de incidentes. Para tener conocimiento inmediato de éstas, destacé los necesarios Agentes encargados de la vigilancia y tan pronto como recibí el primer aviso, dispuse su inmediata salida más la del resto de las fuerzas, para los distintos puntos que previamente se les había señalado.

En otras partes fué su presencia necesaria, pues contra lo que no era razonable suponer, los incidentes se simultanearon, sin que después se hayan repetido en parte alguna.

Este es estrictamente lo sucedido. Conozco como primordial mi obligación de garantizar el orden y de evitar violencias. Lo que nunca pude suponer es que la presencia física de la fuerza pública en una lucha como la electoral, civil y normalizada, fuese indispensable para su normal desarrollo. Para mañana ha cambiado por completo mi visión. Los ciudadanos tendrán garantizados totalmente sus derechos, no solamente por un concepto de su noble misión, sino también por la cominación constante e inmediata de reprimir el más mínimo desmane.

Los que piden mi destitución, ejercitan un derecho más o menos justo. Yo entiendo, sólo quiero cumplir con mi deber."

DONDE SE REPISTE LA ELECCION

A causa de los incidentes ayer ocurridos, hoy se repetirá la elección en los colegios del Instituto Azcarate-enea y Escuela de Artes y Oficios.

El señor Artola Goicochea nos dijo que en la tarde de ayer había hablado telefónicamente con el ministro de la Gobernación, a quien dió cuenta detallada de lo ocurrido en la capital con motivo de las elecciones.

El señor Miner, se negó y entonces, siempre haciendo ostentación de llevar oculta en un bolso de la gabardina una pistola, se apoderaron ellos del sello en cuestión, selló que es de carácter general.

A todo ésto en el Gobierno civil, sin facilitar ningún relato oficial de lo ocurrido.

El secretario particular del señor Artola, dice a la prensa por encargo del Gobernador que no hay noticias y los informadores tienen que pasar por alto la información oficial de cuanto acaeció con motivo de la elección ayer en cuatro secciones de la capital.

Por último el gobernador nos dijo que en Mondragón se habían celebrado las elecciones sin incidentes, resultando triunfantes los candidatos Ansó y Amilibia, que obtuvieron 542 votos respectivamente.

NUERO DELEGADO DEL TRABAJO

En sustitución del señor Vélez ha sido nombrado delegado provincial del Trabajo don Fulgencio Madridejos Alonso.

CÍRCULO DE SAN IGNACIO

Conferencia religiosa semanal

Hoy, miércoles, a las siete y media de la tarde, lección Sacra sobre los Hechos Apóstoles, cap. once, vers. 27 y sigs. por el Padre Ignacio Errandonea, S. J.

Sumario—Estado de las cosas en la Iglesia en el momento a que se refiere el pasaje—Las grandes visiones de San Pablo, hacia el año 43, narradas en el cap. 12 de la 2.ª epístola a los Corintios.

El profeta Agabo y su predicción del hambrón en toda la tierra; significado de esta expresión—Cumplimiento de esta profecía—Los profetas y su oficio en la primitiva Iglesia—Bernaú y Saito enviados con la limosna a Jerusalén—Los presbíteros y su cargo en los tiempos apostólicos.

MOVIMIENTO DE BUQUES

PUERTO DE PASAJES

Entradas:

Vapor español "Rosita", procedente de San Sebastián, con carga general para Leamendia.

Vapor español "Ambo-Mendi", procedente de Bilbao con carga general para Salazar.

Vapor español "Concepción Heria", de arrabida.

Salidas:

Ninguna.

Entradas:

Vapor español "Rosita", procedente de San Sebastián, con carga general para Leamendia.

Vapor español "Ambo-Mendi", procedente de Bilbao con carga general para Salazar.

Vapor español "Concepción Heria", de arrabida.

Salidas:

Ninguna.

EL TIEMPO

(Datos facilitados por el Observatorio de Igeldo.)

TEMPERATURAS DEL DÍA 3 EN SAN SEBASTIÁN

Máxima 10°. Mínima 0°.

Máxima 10°. Mínima 0°.

Máxima 10°. Mínima 0°.

Máxima 10°. Mínima 0°.

SOCIEDAD DONOSTI-BERRI

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

"La Sociedad "Donosti-Berri" se toma la libertad de dirigirse a Vd. con la súplica de una pequeña ayuda para contribuir a una cuestión pública el día 19 de marzo del corriente año, al objeto de recabar de vuestra generosidad el óvalo necesario a llenar esta aspiración de contribuir caritativamente, no solamente al sostenimiento de la Casa de Maternidad, sino a procurar su ensanchamiento y dotarla en cuantos necesidades y adelantos requiera.

La obra social realizada en la mencionada institución benéfica no solo es digna del elogio de todos los donostiarra sin que debe recibir la ayuda tanto moral como material de todos los convencidos.

Considerándolo a Vd. como un ciudadano amante de su pueblo y de su obra, acudimos a Vd. para que contribuya en la medida de sus fuerzas al sostenimiento de una obra social tan meritaria cuyo mantenimiento constituye un galardón para nuestra Ciudad.

Acuñada caridad, unida a la ayuda oficial, hace que nuestra querida Ciudad posea un elevadísimo número de centros benéficos que constituyen, además de un ornato lejano para los naturales del País, una eficazísima obra social.

La Casa de Maternidad, Institución cumplida en lo que a prestación de medios y servicios al desvalído se refiere, es por su extraordinaria condición, merecedora de la máxima atención por parte de todo buen donostiarra.

Al colaborar en nuestra obra sentirá usted la satisfacción del deber cumplido y dejará patentizado su amor a esta Ciudad.

Por la Sociedad "Donosti-Berri": Presidente, Luis Pilar; Vicepresidente, Mariano Celis; Secretario, Francisco Bráceros; Tesorero, Francisco Pilar; Vocales, Luis Pérez, Mariano García, Pelayo Barrera."

Derecha Vasca Autónoma

C. E. D. A.

La Junta general ordinaria de la Agrupación Femenina que había de celebrarse en el día de hoy, queda aplazada para fecha inmediata, que se anunciará oportunamente.

ORFEON DONOSTIARRA

El recital de canto de esta tarde

Hoy, miércoles, a las siete de la tarde, se celebrará el concierto de canto que los alumnos de don Francisco Arostegui, ofrecen a los socios protectores del Orfeón Donostiarra, cuyo programa es el que sigue:

Primera parte:

a) La misa sposa sara, romanza (Rotoli), por el barítono Víctor Aguirre.

b) Tosca, o dolce bac (Puccini), por el tenor Mariano González.

c) Ridonami la calma, melodía (Tosti), por la mezzo-soprano Victoria A. de Beorlegui.

d) El último romántico, romanza, (Soutoulli y Vert).

e) RIGOLETTO, La donna e mobile (Verdi), por el tenor Andrés Linazasoro.

f) TOSCA, Vissi d'arte (Puccini), por la soprano Soledad Pagadizabal.

g) LA GIOCONDA, Suicidio (Ponchielli), por la soprano Soledad Pagadizabal.

h) BARBIERE DI SIVIGLIA, Largo al factor (Rossini), por el barítono Víctor Aguirre.

Segunda parte:

a) AIDA, Oh celi azurri (Verdi), por la soprano Soledad Pagadizabal.

b) PAGLIACI, Vesti la giuba (Leontalvallo), por el barítono Mariano González.

c) Tamo ancora, melodía (Tosti), por